

Un programa a favor de los más humildes



Imagen / DiarioQuienOpina

Por María Josefina Arce

Un año cumplió ya una iniciativa del gobierno de la presidenta Xiomara Castro encaminada a apoyar a las personas más vulnerables en Honduras, y brindarles oportunidades para mejorar sus condiciones de vida, ante el olvido de las administraciones neoliberales.

Cuando asumió en enero de 2022 Xiomara Castro se encontró un país con 75 % de su población en la pobreza, de ella 50 % en la miseria absoluta. Asimismo el analfabetismo afecta a 12% de los hondureños, sobre todo en las zonas rurales.

Nació así Red Solidaria que es en esencia un programa de atención, de prevención y de respaldo a las familias que viven en la miseria para que salgan de esa condición.

El programa da continuidad a la estrategia implementada por el expresidente Manuel Zelaya antes del golpe de estado de 2009. En aquel momento beneficiaba a más de MIL aldeas, pero 12 años de gobiernos neoliberales han hecho necesario incrementar la cifra de comunidades a las que debe llegar Red Solidaria.

Hoy son más de 2000 aldeas en las que está presente este esfuerzo del actual ejecutivo y que involucra a las diferentes instituciones de la nación centroamericana.

El proyecto es amplio, va desde mejorar las viviendas, construcción de escuelas, atención a las mujeres embarazadas y medidas contra la desnutrición en niños menores de cinco años.

Es esta última una problemática de gran incidencia en territorio hondureño. Según las estadísticas, uno de cada cuatro menores es víctima de desnutrición, por lo que a través de la iniciativa gubernamental se lleva a cabo una evaluación integral de los infantes para poder brindarles la atención necesaria.

Red Solidaria también contempla múltiples oportunidades para los sectores más humildes. De ahí que busque capacitar a los pobladores de esas comunidades para formar micro y pequeñas empresas que permitan ampliar sus ingresos familiares.

Igualmente a los estudiantes de excelencia académica las autoridades les otorgarán becas para que continúen sus estudios y tengan otras perspectivas de vida en un futuro.

Pero para el actual gobierno todo ciudadano es importante, por lo que se ha emprendido la alfabetización de los adultos que nunca recibieron educación. Es un empeño en el que la nación centroamericana cuenta con el respaldo de Cuba y la implementación del método "Yo sí puedo".

Múltiples fueron los problemas y las deudas con la población en todos los ámbitos que encontró Xiomara Castro a su llegada a la presidencia de Honduras. En solo un año el gobierno ha tenido aciertos y avances, pero está consciente del largo camino a recorrer, tras 12 años de un modelo neoliberal que sumió al país en la pobreza.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/321615-un-programa-a-favor-de-los-mas-humildes>



Radio Habana Cuba